

**Zeitschrift:** Schweizer Soldat : die führende Militärzeitschrift der Schweiz  
**Herausgeber:** Verlagsgenossenschaft Schweizer Soldat  
**Band:** 99 (2024)  
**Heft:** 2

**Artikel:** BUSA Beförderungsfeier : Herzlichen Glückwunsch!  
**Autor:** Gunz, Peter  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-1063038>

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 17.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# BUSA Beförderungsfeier: Herzlichen Glückwunsch!

Nach der zweijährigen Ausbildung haben an der Berufsunteroffiziersschule (BUSA) der Armee in Herisau 31 Absolventinnen und Absolventen den Grundausbildungslehrgang (GAL) 22/23 mit Erfolg abgeschlossen. Sie sind nun eidgenössisch diplomierte Berufsunteroffiziere und wurden zum Adjutant Unteroffizier befördert.

Peter Gunz

Eine grosse Zahl Angehöriger, Gäste aus Politik und Militär sowie Mitarbeiter und der Lehrkörper der USA nahmen in der Kirche Herisau an der Beförderungsfeier teil. Der Kommandant der USA, Oberst i Gst Reto Albert, freute sich über den erfolgreich verlaufenen GAL 22/23. In den vergangenen zwei Jahren gab es fünf mehrtägige Übungen, 13 externe Kurse, 28 Prüfungen, ein siebenwöchiges Praktikum und eine Diplomarbeit zu schreiben. Die körperliche Fitness wurde auf sechs Marschen und zuletzt dem 100 Kilometermarsch unter Beweis gestellt. Ohne Probleme verlief auch der Führungswechsel von Chefadjutant Hösli zu Chefadjutant Paul Meier, dem jetzigen Lehrgangsteiler.

Die drei Führungsgrundsätze Vertrauen, Verantwortung und Verpflichtung sind Grundsätze auch für kommende Aufgaben: Zu den Soldaten Vertrauen aufzubauen, ein Vorbild sein und bei den Einsätzen Verantwortung auch für die Kameraden tragen.

Per Handschlag durfte der Kommandant 31 neue Berufsunteroffiziere brevetieren. Es waren AdA der Infanterie, Pz/Art, der Logistik, von Genie/Rettung/ABC, von der Führungsunterstützung, sowie von der Militärpolizei, dem KSK und der Luftwaffe.

Einen kameradschaftlichen Dank durfte auch Haupt Fw Beckermann von der Bundeswehr für seinen Einsatz in dieser Ausbildung entgegen nehmen. Divisionsär Mathias Tüscher war Götti dieses

Lehrganges. Er dankte allen Teilnehmenden für ihre erbrachte Leistung. Mit den Soldaten sind aktuelle Themen in realistischen Übungen zu integrieren, mit dem Ziel: «Übe wie du kämpfst!». Er war sichtlich stolz, die jungen Leute im Kreis des Berufsmilitärs begrüssen zu können. Divisionär Germaine Seewer, Kdt der Höheren Kaderausbildung der Armee, schloss sich dem Dank des Vorredners an und erinnerte an den grossen Rucksack, über den die

Teilnehmer nun verfügen. Schon bald werden sie die erarbeiteten Werkzeuge hervorholen und einsetzen können, so Seewer.

## Perspektivenwechsel

Die beiden Unteroffiziere Rios und Pelleni präsentierten einige spannende und bewegende Ereignisse aus der Perspektive der Absolventen. So waren die Übung DURO oder die Verschiebung von Wallenstadt ins Tessin wichtige Abschnitte im letzten Jahr. Dank dem siebenwöchigen Praktikum erhielten sie einen spannenden Einblick in ihre kommende Tätigkeit. Auch der 100 Kilometermarsch von Kaiserstuhl nach Romanshorn wird allen noch lange in Erinnerung bleiben. Untermalten wurden die Erinnerungen mit Bildern von den Übungen und Einsätzen in den zwei Ausbildungsjahren auf einer Grossleinwand für die Angehörigen.

Die Gedanken vom Armeeseelsorger Hptm Michael Baumann bildeten den Abschluss der Ansprachen. «Sie sind jetzt fachliche und menschliche Experten, die gelernt haben, zur richtigen Zeit das Richtige zu tun». Er wünschte den Absolventinnen und Absolventen die Weisheit, dieses Wissen richtig einzusetzen. Mit dem Fahnenmarsch und der Nationalhymne wurde die Feier abgeschlossen. 



Bild: BUSA/Dominik Flammer

Der SCHWEIZER SOLDAT gratuliert den jungen Berufsunteroffizieren herzlich zur Beförderung: Baggenstos Yves, Beretta Philipp, Berisha Patrik, Cammarota Matteo, Eichmann Mathias, Ernst Amanda, Faccani Leo, Fehr Bruno, Gianola Jan, Gobeli Michael, Grept Guilhem, Jaberg Eliot, Krivenkov Oleg, Kunaratnam Krishan, Marinitsch Dario, Massy Ludovic, Miori Luca, Mury Vincent, Öztürk Haci, Pelloni Désirée, Putscher Roger, Raemy Norman, Rancourt Mael, Rinaldi Raffaello, Rios Medina Steven, Roth Raffael, Rraci Ferdinand, Sigrist Timea, Thurre Florent, Tiziani Dario, Valasto Marco.